

Mollusken in einem südlichen Lande Materialien und Beobachtungen sammeln. Alles Uebrige durfte mir bloß Nebenzweck sein; „durfte“, weil ich für einen großen Theil meines Reisegeldes einer Anzahl von Freunden der Wissenschaft, fast nur Engländern, verpflichtet war und meine Verpflichtung durch Einsammeln von Naturalien zu lösen hatte.

Indem ich meine Erinnerungen hiermit Andern mittheile, geschieht es nicht ohne ausdrückliche Hervorhebung des Wunsches, daß meine daguerreotypirten Skizzen dazu beitragen möchten, das majestätische Spanien und sein fernhaftes Volk, welches eines besseren Looses würdig ist, näher in das Bereich deutscher Beachtung zu ziehen. Keine europäische Nation steht den spanischen Sympathien näher als die deutsche; und zwar, was sehr auffallen muß, ohne daß dort Deutsch-